

橫濱能樂謡曲連盟會報

都梁龍集譜曲選明

橫濱能樂謡曲連盟會報

發刊の辭

さ不幸をもたらした戰禍のために散つた。爾來傳統よきを新しい平和國家の再建に役立てようと能樂謡曲の道を信ずるわれわれは各自の立場を尊重しつつ流派を超えて同調相融まし市文化課の協力を得て斯界の復興に微力を盡してきたが、しかしその意のごとく會員の消息はつかめず本連盟新成員委員會は數次の會合を重ねた結果やむなく結成大會を行ふ反響を見て更に積極的な會員の勧誘に邁

おしるで行われた大會で、石河市長は道統の雅心を發揮した。七月十一日に紅葉坂上の新時代の感覺に活かし、市民生活の中に犯しがたる個人の尊嚴を打ちたて、明るい優しい心根の芳生先生を待望する。諸氏の精神により荒みきつたことを懇意に潤いを與えたいと挨拶されたがわれわれは本邦の發展のため斯道の將來を構え、相互理解と研究親睦をはかるためのたび會報を發行する次第である。

連盟結成經過報告

昭二山訪樂舞鑑討討用第ニる

昭二山訪樂舞鑑討討用第ニる

和二十三年一月下旬中出席者は樋木泰一、黒澤
課員市長公舎に梶木泰民雄、庄司清夫、三村健
市議及黒澤民雄市議を彰、中村桃山、大川重吉が
れ現在横濱に在住の能矢島喜一、上保慶三郎、
諦曲の愛好者の状況を
ひ併同好の士を集め連菊谷民生局長、皆田文化
組織に關し具体的に検討つづいて規約草案を審
議並に於て右の資料をも横濱能樂謡曲部連盟と決定、尙結成準備
依り關係者の集合をみ
三月一日横濱市會場
不二控室に於て右の資料を
連盟と決定、尙結成準備

出席者、中村桃山、三村健彰、上保慶三郎、矢島喜一、松村利雄、小泉進吾、原原實、清水保治郎、木村穣治、役所側中山長、淺野係員、總會の日取りを決定、會場は鶴見の總持寺、規約案の決定、同六月二十八日は第五回結成準備委員會、會場市役所民生局長室

文部省に於ける桃山氏の連絡をうながす
催されたため、上保、堀
木兩副會長、三村監事、
松村相談役等が御都合を取
しく缺席されたのは惜し
かつた。

「二十五日市役所で、堺
堀理事に遇つたが、近く
住所を渋へ移しますかと
それ迄は……」との話が
つたと會長が云ひ出す。
手取監事は返信を調べて
金春の塚原常任・會社公
用事で出張の由・大川潤
事不參のはがき。山田耕
事兩天ならば參加と記せ
は、「これでは今日は觀桜會
の会の放談會かな」と苦

新嘗でした。横濱の喜樂亭へ
ね。あすこの仕切場に
村秋湖と云ふ酒呑みが
ましてね何しろ親の身
三十萬圓を飲んだ人で
て、驚が驚(狂)のほ
本、雛本ですが、半分で
何番かを持つて居まし
ネ。當時私は主になつ
劇の研究を道楽に演じ
で手を附けて居ました
山崎紫紅氏等も秋湖の

居中ないと思ひますがネ。持つて行つたから焼
居長 横濱の狂言では、代江又喜蔵の弟子で佐彌
居長 しんが居られました本。
居長 藤井惣太郎と云
て上塙の絹物問屋の組
三井物産へ勤めて居た
てです諸は賣生でした。
矢島 バリ島へ司政官
して飛行機で赴任し奉
たが、好きな道でした。
話

新開でしたか、ベリ島の民謡を他島に宣傳したが、歸つて來た歸り子はスッカリ歌目になつて仕舞ひました、所賄金錢に目がくらんで、謡を賣物にした保険料ですよ。

夫、清水保治郎、矢島裕一、柳井良民、小泉進吾、役所側峰係長、中山係長、浅野係員、規約案の再審議、津盟結成の場合に於ける役員の選衡、會費について研究

市の紹介で金澤文庫の傍にある八景荘内の別棟を残月荘を借り受け、「謠つたり彌次つたりで一夜明そら」と市長公會で話を極まつたので、早速連絡が有り、手東兩理事に幹事役をお願ひした。先づ連絡を取つたので、着々前進の第一歩と云ふわけであるが、会長から理事迄へ御内定を知した。同好各位御多用

すネ」と原稿を手にされる。手東監事が樹の風景画四つわざわざ御持参。早速「會員之證」の監査にかかる。現在百十名、會費半ヶ年分七十二名、一ヶ年分六名、納入済として整理される。清水掌任課事務官事、汗拭きふき、御點子息が冒ケイレンで御考進に曰く「有馬常任の御考を呼ぶ騒ぎに一と足先を

三歳上位をも務めたのである。それで同じ手振り等省略する時間も詰めることを諦めました。處處一週間位かかるで、二十分位にまとめて書きました。侍従武官もよめました。侍従武官もよめました。當時はまだ歸らぬのですが、私に向日を施しましたので、後當人を呼んで、勞をね金一袋を用いました處、有らどころではないのです。當人は神に奉仕するのですから、讀調を呈しても、金品を目の前に出されても一向見合いません。されど、當時もしないのです。禁朴

委員會を組織し委員長に十三時、出席者、中村桃

時から鶴見の總持寺で行

つては」と女中が知らぬ
て来る。矢島理事も見え

えられないで本を放すト
トチルのです觀客は三百

と
人も同好の士で、丁度侍
徳武官が觀察こ來られる

素謠大會 運營會議

するところへ「どうやら
息子も行はと云ふし、医
師も食當りだから注射で
心配はありませんよ」と云

はよく聞いとき給へ、演じ土人の躊躇を相當に研究にも隨分爲になるから、究的態度で見て居ましたと云つて居られたので、十五六の娘でしたが、字四五番は裕古してらひも知らない。ロクロク曰

謡曲の眞味

田邊定一書

各流派皆さんで分擔して居られますので出張される先生方の社中も頗るはつきりすると思はれます。有馬 オサもう二時でござります。会長 では又、何れ明かす一同お休みなさい。夜が明けた。六時半がボンボン搭起き出す。朝食が済むと又一段ト話に花が咲く。

「パリ島の女が立つて放水」と矢島さんが一同笑はせる。何しろ頭へ石油位のものを戴せて居るのでですから姿勢は好いですよ。矢島 姉でしたか。是納山で、前の方を指さうのに両手でござると、シンパリ棒を音中へやって、身体を真直に延ばして、實際溝崩師にやられました。矢島 漢劇研究でも、清水に即してよいですか? 前の能樂座公演でしたからね。よかつたのです。會長 その折は三宅君と葉綾一松役諭伯が能講ずる。ケツチの書き方を示され前年の能樂座公演でしたからね。よかつたのです。榆さん千古來の諸本を以ておられました。先頃、林靜雪君も来賓でござります。惜しい事で小林君はニラで脚氣病になつたのです。とにかく小林君はマニアで歌舞伎が多摩川で假り通勤しましたが、渡辺島 今日は新萬三郎の七騎落の放送が九時半からです。

清水 それも聽きたいで
すが、一とうなり始めま
せうが、一同残月莊に移る。
景清 シテ眞鳥氏、六
十五分。續いて班女した
手東氏、四十五分。
班食の用意が出来たと知
らせて來る。留めの一番
は、シテ清水氏、ワキ
主家を西に見た、のなく結婚用語とでも云ふべき
り伸びた補の大木の根本の物質から、麥打歌や、
紋指歌、稀には謡本文（シテ）で、復習に専念する文
机に流れられて來ては、氣等の轉換を説教せしめた。
少年時代を想起し、今更乍ら歌好きの亡き父を忍
ぶよさがである。又世話を好きの父は、可なり多く
の媒酌をしたが、其の都度披露宴で高砂やを謡つ
て、小謡を謡つて貰つた。私が謡と云ふものと云ふものを知つたのも、それが最初であつた。我が
村の謡曲なるものは、明治の初年農閑期に大山から先生がきて、青野譜（シテ）を教へたが、段々謡
ふ人もなくなり、其の當初は、小謡を謡つて貰つた
時としては、我が父のみが誰かに詠へる程度で、
手東氏が會計の始末を手渡す。一同禮を云ふので
して解散。時に午後三時で話は盡きない。
有馬 九月二十六日は總持寺で梅若の懇談講演會にての豫定です。よろしくと
田邊定吉 お詫び申すが、此處では豫定通り全部満
ひ終る。これで豫定通り全部満了です。

ければ六づかしい掛け言葉を理解することは出来ない。開意味深長な文學と微妙な音樂の連繩とを味ふことは、容易ではない。然し其の熱心と年数によつては、其の妙味を會得し得る云ふことは云ふ迄もない。片かじりでは何にもならない。茲に一面に於ける修養の一端の現れとして一例を擧げるならば腹の出来ると云ふことで精神的には落付が生じ、少くも子供の頭を脛つたり、妻女を叱り飛したりすることはない。亦腹の昇ることで彈力を増し、試に上向に寝て腹の上に子供を載らせる。但専血脈の人などは勿論一人前の入をも戴かず得ることだ。腹脛が直角に肉會的に各種の云ひ知れぬい妙味が湧いてくる。仕舞や囃物を含めば尙更のことであるが、夫れは仲々容易のことではない。左に諭曲拾三徳を掲げて體贋の致とする。

